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私たち地域づくりサポーターは今年度より地域づくり推進課の配属となりました！
いままで以上に地域のみなさまと一緒にさまざまな活動を行っていきたいと思います！！
改めてどうぞよろしくお願いいたします！

「地域づくり推進課」は、これまでの企画財政課地域づくり推進室の業務に、町民課の行政
区長配布、あねっこバス、生涯学習課の地区公民館の業務などを加え新たに誕生しました。
主なまちづくりの受付け窓口を一本化するとともに、地域づくり会議などを通して、住民の
皆さまと共に「協働によるまちづくり」に取り組んでまいります。
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地域でお店や
サ－ビスを始める場合の

資金は？

吉戸・吉澤が
お答えします！

住民の変化に合わせて
行政も変化が必要！
どちらも一緒に進化す
る必要があります。

賛同者を募る。
クラウドファンド
なども利用！

住民と行政が
それぞれステップ
アップするには？

やれる人がやる！
でも門は広げておく。
来ないなら出向く！

人口減少が進み税収も減っていく今後、今までの平等で
一元的な行政支援はできなくなります。地域で出来るこ
とは地域で対応していく、“小さな拠点”と”地域運営組
織“の設立が求められています。小さな拠点には大きい
ものから小さいものまでさまざまあります。公民館や学
校のような大きなものから、縁側のような小さなものま
で。個人で作れる”小さな拠点“もあるのです・・・

丸森町では公民館を市民センタ－化し、そこで住民
票を発行したり支所的なサ－ビスにも対応していま
す。震災で放射能被害などもあり地域で電力会社を
立ち上げて、地域でエネルギ－が循環するしくみな
ども作っています。店舗もガソリンスタンドもない
筆甫地区ではクラウドファンディングによって商店
とスタンドを地域で立ち上げる準備をしています。

防災についても
考えていきたい

地域づくりのグランドライン
（全体図）的な共通認識が
必要だと思う

メンバーや住民の声を
無視しない、できるだけ
取り入れて活動して欲しい

筆甫地区の視察にも
行って来ましたが、他の
地区の視察は勉強にな
ります

メンバーが住民に「地域づくり会
議って？」と聞かれたとき、〇〇
をしている団体だと言えるように
することが大切ではないか

いっしょに
はじめませんか？

・「しずつな」で情報収集・まちおこしセンター「しずく×CAN」

毎月発行！
自分にあう活動を
みつけよう！

人がつどう
地域づくりの拠点！
みんながやりたいことを
“CAN”=“できる”場です。

参加者を増やすには
どうしたらいいですか？

地域づくり会議メンバ－のみならず
行政区長さんや地域の方々が
たくさん来てくださいました！

手書きのポスタ－！
すごい！

一番人気の
雫石中学校家庭部の発表！

ヤハヤハ－！

チーム活動の紹介

チーム活動紹介ポスター

参加者の声

参加者からの質問


